

**Nombre del alumno: Sinaí López
Nájera**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Modelo Médico
Hegemónico**

Materia: Antropología medica 1

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 1

Grupo: "C"

Comitán de Domínguez Chiapas a 4 de Noviembre de 2021.

"MODELO MÉDICO HIEGEMÓNICO"

Desde la década de los sesenta y en particular desde los setenta, se desarrolla una crítica constante a la biomedicina. Señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto.

Refieren a la práctica biomedicina desarrollada no sólo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, sino también respecto de los países de socialismo real y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema.

Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales. Científicos sociales, médicos, salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lesbico y homosexual.

Biomedicina: las defensas y las críticas.

La biomedicina reaccionó a través de toda una gama de expresiones de las cuales sólo recuperamos las más significativas. Un sector rechazó el cuestionamiento por considerarlo incorrecto, producto de concepciones no científicas, y realizado por

sectores que ignoraban y lo no entendían el aporte real de la biomedicina.

Otro sector reconoció la validez de algunas críticas como las referidas al incremento de determinado tipo de intervenciones innecesarias.

Ambos sectores señalaban el descenso de la mortalidad, el incremento físico son producto, por lo menos parcial, de la expansión de la medicina alopática.

Correlativamente con esta última propuesta varios autores señalan que la medicina alopática no debe ser observada como un bloque ya que tanto la situación actual como el proceso histórico evidencian la existencia de diferentes concepciones médicas.

La presencia de fuertes orientaciones nacionales, de tensiones ideológico/prácticas entre algunas de ellas, del expreso rechazo a algunas de las características y funciones de la medicina alopática dominante.

Así la Atención Primaria Integral, la persistencia de la balneoterapia, la inclusión de la acupuntura o determinadas concepciones.

Las inmunizaciones, las sulfamidas, los antibióticos, fármacos como la insulina o determinados ansiolíticos tienen una capacidad de cura o de control del padecimiento que la diferencia radical y positivamente de cualquier otro sistema de intervención médica.

Esta autodefensa de la biomedicina contiene elementos correctos e incorrectos, lo cual también opera dentro del espectro de análisis críticos.

Las principales características estructurales de la medicina alopática actual son:

1. Biologismo
2. Una concepción evolucionista, dualista
3. a-historicidad
4. a-Sociabilidad
5. Individualismo
6. Exclusión de la subjetividad del individuo.
7. Eficacia pragmática
8. la salud/enfermedad latencia
9. Concepción de la enfermedad.

El desarrollo de la medicina corporativa tanto a nivel oficial como privada ha conllevado a generar otros rasgos estructurales que si bien están presentes.

BIBLIOGRAFIA:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/f9ff46485c1087d09c5c5efb306d906.pdf>